

# *Concluye hoy Díaz-Canel visita de gobierno a Holguín*

---



Holguín, 3 ago (RHC) El presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de Cuba, Miguel Díaz-Canel prosigue su visita de Gobierno al territorio holguinero que concluye este viernes.

En la jornada de este jueves recorrió el complejo turístico Valle de Mayabe en las cercanías de la ciudad, el policlínico Pedro del Toro, un centro de producción de materiales de la construcción y varias unidades de servicios recuperadas recientemente.

Un proyecto para enamorarse, así consideró el Jefe de Estado al emergente Polo Turístico de Antilla, al resumir el encuentro de trabajo en el que se analizó el progreso del programa constructivo que lo hace realidad, en el municipio de igual nombre. Hasta allí llegó por vía aérea acompañado por Ernesto Santiesteban Velázquez, primer secretario del Partido Comunista de Cuba en la provincia de Holguín, así como por otros dirigentes del territorio y del país, informa el periódico Granma.

Tan pronto llegó a la base de apoyo a las fuerzas que acometen las labores, Díaz-Canel le comentó a Freddy Blett Gómez, presidente del consejo popular No. 3 de Ramón de Antilla, las oportunidades de trabajo abiertas en la zona a raíz de las acciones en marcha.

Lo que se hace aquí, dijo, le cambiará la vida a mucha gente porque abrirá proyectos de desarrollo personal y familiar. Tenía como respaldo la amplia información que le brindaron directivos a cargo del

programa y otros funcionarios con quienes interactuó constantemente.

Pavel Rodríguez Rodríguez, director del Centro Provincial de Vialidad, explicó que las obras en ejecución son parte de un conjunto mayor que reportará más de 700 kilómetros de carreteras y caminos a mejorar en función del turismo en la provincia.

El directivo destacó la intervención en la carretera Banes-Nipe, que ya tiene una primera carpeta de pavimentación en 31 de los 35,6 kilómetros de longitud que posee. También hizo puntualizaciones sobre el vial Santa Lucía-Cortadera-Antilla, vital para las futuras operaciones turísticas en la zona y la población que allí reside.

El primer mandatario cubano llamó a reflexionar sobre los efectos del cambio climático y los eventos meteorológicos que produce, de manera que se prevean los posibles impactos en la red vial. En consecuencia, sugirió revisar los proyectos de alcantarillas y otras obras de fábrica, de manera que estén en condiciones de enfrentar periodos de fuertes precipitaciones, pues los recientes sucesos ocurridos en el centro del país, acotó, confirman que esas situaciones pueden dejar más daños que los huracanes.

Cuando fue abordado el tema del abasto de agua al polo turístico, precisó que la solución no se puede ver independiente de los problemas históricos que ha padecido la población de Antilla en cuanto al suministro del vital líquido. Por eso, precisó, deben emprenderse todo tipo de acciones, incluida la revisión y utilización de estudios realizados en otros momentos.

Entre los diversos temas abordados por Díaz-Canel estuvieron la reanimación del puerto de Antilla, instalación que no debe quedar atrás en estos planes de desarrollo, porque es importante para el turismo y la economía en general, apuntó.

A la vez, instó al aprovechamiento del potencial cultural de la región, y en particular de Antilla, matizado por tradiciones, historias y leyendas. Sobre esto último señaló la necesidad de hacer evaluaciones objetivas e incluir las acciones en los planes de desarrollo de la provincia y del municipio.

La primera escala ocurrió en el consejo popular de Guaro, en una instalación porcina de la unidad empresarial de base Mario Martínez, perteneciente a la Empresa Agropecuaria Guatemala. Las naves fueron recuperadas a finales del pasado año, momento en que recibió los primeros 500 animales de ceba ya comercializados. Le explicaron que la masa crecerá paulatinamente hasta 2 000 cabezas por ciclos de cinco meses, con la idea de alcanzar cien kilogramos por ejemplar, pues en la primera entrega promediaron 90.

En diálogo con José Ruiz Gómez, uno de los miembros del establecimiento, supo que los salarios mensuales están por encima de los 2 000 pesos. También le confirmaron que tienen buenas condiciones de trabajo.

Igualmente, constató la producción de arroz en áreas de la unidad básica de producción cooperativa (UBPC) Humberto Estupiñán, en las cercanías del asentamiento de Manacal 2. Allí transcurrió un fluido intercambio con Domingo Colón Quiala, usufructuario que explota seis hectáreas de tierra, quien le contó que su primera cosecha fue un desastre ante el cual no se amilanó, pues después fue creciendo en rendimientos que han estado por encima de las cuatro toneladas por hectárea.

La conversación también abordó los problemas que enfrentan los usufructuarios en la demora de la preparación de tierras, servicio que les ofrecen entidades estatales. También se habló de semillas de mayor calidad.

Al concluir la conversación con Domingo Colón, a quien manifestó la satisfacción de conocerlo, Díaz-Canel se detuvo en el referido poblado y dialogó con varias personas. Resultó un encuentro breve, pero muy cálido.

Lo hecho en interés de la producción de arroz en el municipio de Mayarí también fue constatado en áreas del consejo popular Nipe-Ayúa, en la industria procesadora del cereal que desde su arrancada en el 2014 hasta el pasado 31 de julio ha beneficiado más de 2 000 toneladas.

También visitó la UBPC 40 aniversario de la FMC, con 660 hectáreas en explotación. Al pie de una máquina de riego de fabricación nacional, Díaz-Canel fue informado de los rendimientos por hectárea, que en el caso del boniato y el plátano vianda ascienden, respectivamente, a 16 y 15 toneladas. Asimismo, hay incrementos en la producción de leche. Así transforman la situación económica propia, lo que les permite honrar las deudas contraídas con el Banco.

«Este es un lugar sagrado de la patria», ratificó el presidente cubano ante los trabajadores del sitio Histórico de Birán, en el municipio de Cueto, al que arribó con el fin de comprobar la marcha de acciones de restauración, vitales para la conservación de las instalaciones.

El recorrido incluyó el panteón de la familia Castro Ruz y la escuela rural donde estudió Fidel, así como la parte baja de una de las viviendas, en la que se concentró parte del colectivo de trabajadores.

Díaz-Canel aprovechó la oportunidad para indagar aspectos de la vida en la comunidad de Birán, entre ellos el funcionamiento de las instalaciones culturales y la escuela, a lo que acompañaron preguntas sobre el estado de los caminos y el transporte.

Igualmente, mostró interés por las opciones veraniegas. Aquí tienen la posibilidad de disfrutar de buenas pozas de río y de otras bondades de la naturaleza, les comentó como un amigo cercano que conoce la zona.

(Granma)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/168173-concluye-hoy-diaz-canel-visita-de-gobierno-a-holguin>



**Radio Habana Cuba**